

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

•Cancer
Un avertissement sur les boissons alcoolisées

Le Sénat irlandais a adopté, hier, une loi instaurant des avertissements contre le risque de cancer sur les étiquettes des boissons alcoolisées et un prix minimum. Une initiative visant à réduire la consommation d'alcool jugée problématique en Irlande. Le projet de loi, qui avait déjà été adopté le 3 octobre par la Chambre basse du Parlement irlandais près de trois ans après avoir été soumis en décembre 2015, doit encore être promulgué par le président irlandais pour entrer en vigueur.

•Déchets médicaux
Des restes humains au cœur d'une polémique

Une entreprise chargée d'incinérer les déchets collectés auprès des hôpitaux publics britanniques s'est vue retirer plusieurs contrats après avoir accumulé une grande quantité de déchets, dont des restes humains, a annoncé mardi le gouvernement britannique. L'entreprise Healthcare Environment Services (HES) a "échoué à prouver qu'elle opérait" dans le respect des termes de son contrat, a déclaré au parlement le ministre britannique de la Santé, Stephen Barclay. "Si les déchets étaient stockés de manière sécurisée, il n'étaient pas éliminés dans les délais réglementaires", a précisé M.Barclay, qui a annoncé que quinze établissements du National Health Service (NHS), le service de santé britannique, ont résilié leurs contrats avec HES, qui sera remplacée pas la compagnie Mitie.

•Cinéma
Un documentaire en 3D sur la Première Guerre mondiale

Le réalisateur Peter Jackson présentera la semaine prochaine à Londres un documentaire spectaculaire sur la Première Guerre mondiale, en couleurs et en 3D, fruit d'un travail de restauration colossal portant sur des dizaines d'heures d'images d'archives en noir et blanc. Jalonné d'entretiens avec des anciens combattants, le film bénéficie en outre d'une bande son inédite, le réalisateur ayant fait appel à des experts en lecture labiale pour déchiffrer les paroles de soldats, avant de les insérer dans le film en les faisant interpréter par des acteurs.

•Art
La collection de Pierre Bergé aux enchères

Douze toiles de Bernard Buffet pour la première fois sur le marché, des œuvres de Lalanne et de Picasso, des tableaux orientalistes et de l'art africain : près de 1.000 pièces qui décoraient les maisons de Pierre Bergé seront mises aux enchères à Paris, fin octobre.

Rassemblés par R.H.A

AFP
Beni/RDC

L'ÉPIDÉMIE de fièvre Ebola a tué 118 personnes dont trois enfants dans l'est de la République démocratique du Congo (RDC) où les autorités ont annoncé des mesures contre "les agressions" des personnels de santé et le "non-respect des mesures

prévention". Le ministère de la Santé a enregistré dans son dernier bulletin mardi "sept nouveaux cas confirmés, dont six à Beni", parmi lesquels "trois décès communautaires (hors hôpital). Il s'agit de trois enfants qui ont été en consultation dans le même dispensaire". Au total l'épidémie a tué 83 personnes parmi les cas confirmés plus 35 parmi les "cas probables", la plupart des personnes

étant mortes avant le début des prélèvements et le signalement de l'épidémie le 1er août. Il y a eu 51 cas de guérison et 15.279 personnes ont été vaccinées, souligne le ministère de la Santé. Les "équipes de la riposte" anti-Ebola vont pouvoir "faire appel aux forces de l'ordre pendant les prélèvements et les enterrements dignes et sécurisés", indique le ministère de la Santé. Il s'agit de l'une des me-

sures prises par "les autorités urbaines" de Beni après les "nombreuses agressions des équipes de la riposte" et le "non-respect des mesures de prévention". Les guérisseurs et "tradipraticiens" devront aussi "référer tout cas suspect au Centre de Traitement d'Ebola (CTE) sous peine de voir leur centre être fermé et d'être interdit de pratiquer toute forme de médecine". Les autorités ont aussi proclamé "l'interdiction de

délibérément garder un cas suspect et l'empêcher de se rendre au CTE sous peine d'être sanctionné pénalement". Des volontaires de la Croix rouge ont été blessés lors d'un "enterrement digne et sécurisé" d'un cas suspect d'Ebola la semaine dernière. Outre ces résistances, la riposte est compliquée par la situation sécuritaire au nord de Beni, fief du groupe armée ADF qui massacre des civils.

Épidémie/Ebola

Déjà 118 décès en RDC

Mode/Met

Le prochain gala présidé par Lady Gaga et Serena Williams



Photo : AFP

La chanteuse Lady Gaga...

AFP
New York/USA

LA chanteuse américaine Lady Gaga et la joueuse professionnelle de tennis Serena Williams figureront parmi les coprésidents du prochain gala du Metropolitan Museum, événement mondial de l'année à New York.

Organisé, chaque année, dans l'enceinte du musée, le gala du Met est un dîner destiné à lever des fonds pour le département consacré à la mode, le Costume Institute. Il est organisé sous l'égide d'Anna Wintour, rédactrice en chef du magazine Vogue, dont l'influence est telle que l'espace dédié au Costume Institute s'appelle, depuis 2014, le Anna Wintour Costume Center. Sur son seul nom, la grande prêtresse de la mode est parvenue à faire de cette soirée l'événement mondial de l'année à New York et à y attirer les célébrités les plus en vue du moment. L'entrée coûte, pour les autres, 30.000 dollars pièce.



Photo : AFP

...et la joueuse professionnelle de tennis Serena Williams co-présideront le prochain gala du Metropolitan Museum à New York.

L'édition 2019, qui aura lieu le 6 mai, sera présidée par Lady Gaga, Se-

rena Williams, Anna Wintour, Alessandro Michele, directeur de la création

de la maison Gucci, et le chanteur britannique Harry Styles. Le gala annoncera la grande exposition annuelle du Costume Institute, qui s'ouvrira le 9 mai et fermera ses portes le 8 septembre. Intitulée "Camp: Notes on Fashion", elle sera consacrée au style "Camp", tel que défini par l'écrivaine américaine Susan Sontag dans son essai "Notes on +Camp+", publié en 1964. Il s'agit d'une vision esthétique imprégnée d'ironie qui mêle

extravagance, exagération et artifices. "La mode est le vecteur le plus ouvert et le plus persistant de l'esthétique +camp+", a expliqué le conservateur du Costume Institute, Andrew Bolton, cité dans le communiqué publié mardi. L'exposition, qui illustrera les écrits de Susan Sontag sur le sujet, "portera la discussion créative et critique sur l'impact continu et en évolution perpétuelle (du style) +camp+ sur la mode", a-t-il ajouté.

Précision

A propos de l'article "Les paroissiens de Sainte-Denise défendent leur église" paru dans "L'Union" d'hier, il importe de préciser, pour lever toute ambiguïté, que la menace de déguerpissement n'émane pas de l'ensemble de la famille Ntoutoume Emame, et certainement pas du patriarche, qui a laissé l'église s'étendre sur ce domaine, confie une source familiale. Elle est, en réalité, le fait du seul André Ntoutoume Emame que les images montrent "aux prises" avec les paroissiens.

